

美々津中学校通信

12月号
R6. 12. 1
発行者校長



美々津中HPへ

今年もいよいよ年の瀬が...

令和六年（二〇二四年）も早いものでいよいよ最後の月がやってきました。十二月は、師走と呼ばれますが、その「師」の語源は、僧侶を指すといわれています。年の瀬になると、僧侶が各家庭を訪れ、読経するのにな忙しく回る様から「師走」となったとする説が有力です。現代ではその「師」は、教師として使われることが多くなってきました。

さて、各ご家庭では、どのような年の瀬を送られているでしょうか。昔は家族総出で、大掃除をし、餅をつき、お供えをし、墓参りをするといったことが定番でした。さらに、年賀状を書いたり、親戚やお世話になっての方へお歳暮を贈ったりしていました。だから、どの家庭をも忙しかつたわけです。この忙しさは、日本の伝統的な文化（風物詩）といってもいいでしょう。しかし、現在の文化は必ずしも引き継がれているとはいえません。特に、餅つきや年賀状は陰りが見えてきました。時代が変わり、物理的な環境からできないことは仕方ありませんが、日本人が日本人として大切にしてきた礼節の心はいつまでも持ち続けたいですね。この年末年始、何か伝統的な文化を体験してほしいものです。



職場体験学習

十一月二十日（水）、二十一日（木）の二日間に渡って、職場体験学習を実施しました。この学習の目的は、①望ましい職業観や勤労観を育成すること、②地域の産業を知り、地域の一員としての自覚を高めること、③社会人として必要なスキルを学ぶことの3つです。

この体験学習を実施するに当たり、8月から準備を始め、生徒の希望を元に事業所を決定し、受け入れの依頼をお願いしてきました。全部で十七の事業所が今回の体験学習を快く引き受けていただき、実施することができました。事業所の皆様には、心から感謝の気持ちでいっぱいです。事前学習を入念に行い、初めての仕事の体験に生徒たちは、楽しみにこの日を待っていたようです。



体験当日の事業所を訪問してみると、いつもの表情とは違う緊張した面持ちで、職場の方たちの指示を仰ぎながら業務に取り組んでいました。学校とは違うその必死な姿は、この体験学習において一番の意味のある姿だと感じました。働くことの喜びや厳しさ、また働くことを通じて社会に貢献できるといふこの体験学習が、今後の自分自身のキャリアに生かされていくことを期待しています。



県秋季大会結果

【軟式野球競技】

2回戦

美々津中 2 - 0 西階中

準々決勝

美々津中 1 - 1 東大宮中

【卓球競技】

（1年生男子個人1回戦）

黒木太陽 0 - 3 住吉中

（2年生男子個人1回戦）

黒木健汰 1 - 3 大淀中

【女子ソフトテニス競技】

（団体） 1回戦

美々津中 1 - 2 広瀬中

（個人戦） 1回戦

橋口・海野・ヘア 3 - 4 広瀬中

2回戦

敷田・榎本・ヘア 0 - 4 高岡中

橋本・藤元・ヘア 1 - 4 加納中

【柔道競技】

（個人戦） 1回戦

橋口大翔（1本負け）宮崎日大



学習発表会

十月二十九日(火)に学習発表会が行われました。本校の学習発表会は、合唱と修学旅行報告、各種派遣事業の報告発表で構成されています。

合唱は、コンクールという形式ではなく、各学年が課題曲と自由曲を披露します。課題曲は、「Country Road (カントリーロード)」、自由曲はそれぞれ左記の通りです。

1年生

「My Own Road
(僕が創る明日)」

指揮「黒木琉豊」・伴奏「内田帆香」

2年生 「大切なもの」

指揮「橋口朱李」・伴奏「小林輝信」

3年生 「春に組曲(地平線のかなた)から」

指揮「黒木優那」・伴奏「那須心奏」

各学年二十名ほどの人数ではあります。これまで音楽の時間を中心に練習してきた成果を一杯披露してくれました。学年が上がるにつれて、曲も難しい選曲になっていきませんが、やはり3年生の合唱は伝わるものが大きかったように思います。最後に、課題曲を全校合唱で披露しました。六十名以上がステージに上がったの合唱となると、さすがに迫力のあるすばらしい合唱でした。3年生は、十一月七日(木)に日向市のひまわりフェスティバルにも参加し

ました。後半は、各種の報告発表が行われました。7月に実施した修学旅行の報告発表は、2年生が6班に分かれてそれぞれ、長崎での体験や研修について、プレゼンを用いてしっかりと発表してくれました。夏季休業中に日向市の派遣事業で沖縄を訪問した那須心奏さん(3年生)、同じく長崎を訪問した黒木遥希さん(3年生)がそれぞれ研修内容を詳しく報告してくれました。最後に、夢サポーター事業で多数応募者の中から選出された橋下清子さん(2年生)は、北海道の牧場での体験学習を報告してくれました。どの発表も、なかなかできない体験・研修を経験し、今後の自分のキャリアデザインに生かせられる内容だったと感じました。



第2回「読み聞かせ」

十一月二十六日(火)、第2回読み聞かせが開催されました。本校では、これまで読み聞かせの取組がなく、本年度から実施することになりました。本校の橋口洋子地域コーディネーターが読み聞かせボランティアグループに要請し、毎月1回朝の時間(十五分間)に実施する流れを創ってもらいました。このボランティアグループは、すでに地域の小学校(美津小・寺迫小)で活動されている方々のため、学校での読み聞かせについては経験済みで、子どもへの接し方や話し方などはよく心得ておられます。生徒たちは、朝のうちに椅子を教室前方に並べ、聞きやすい隊形をつくっておきました。読み聞かせが始まると、みんな集中して聞き入り、それぞれの物語の中に吸い込まれているようでした。絵本の読み聞かせは、幼児だけでなく、中学生という多感な時期でも、心を和ませるともいい時間だと思えます。読み聞かせを通じて、人としての豊かな心を築いてくれるきっかけとなると、この取組の意味が出てくると思います。いや、ぜひそうあってほしいと願っています。



行事予定

- 12月 2日(月)みやざき学習調査(1年)
学校生活アンケート
- 12月 3日(火)みやざき学習調査(1年)
部活動停止(→5日まで)
- 12月 4日(水)避難訓練(火災) RD
- 12月 5日(木)第3回定期テスト(→6日)
- 12月 9日(月)食に関する授業
やさしい言葉の木作成集会
- 12月 11日(水)職員会・RD
- 12月 13日(金)港湾整備見学(1年)
成績表配付
- 12月 18日(水)全校専委会・中央委会
- 12月 20日(金)美々津スタイル学習
- 12月 24日(月)終業の日
- 12月 25日(火)～1月6日(月)
冬期休業期間
- 1月 7日(火)始業の日

部活動計画

- ◆軟式野球部
 - ◇大会はなし
 - ◇練習試合等(未定)
- ◆女子ソフトテニス部
 - 12月1日(日)・7日(土)・14日(土)・21日(土)
 - ★日向地区選抜選考会(牧水公園)
 - ◇練習試合等(未定)
- ◆卓球部
 - 12月14日(土)
 - ★宮日旗争奪卓球選手権大会(延岡アリーナ)
 - ◇練習試合等(未定)

冬休み練習計画は各部で配付